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表　紙　写　真

第 34 回写真コンクール作品（テーマ「川」）
優秀賞　　浅田　成彦
（寸評）　　…今年のテーマは「川」。京都で「川」と言えばやはり鴨川か…。現在日

本の大都市を流れる川で、このように子供たちが水と共に戯れ遊ぶこと
が出来る川って、鴨川ぐらいではないだろうか。子どもたちの足元の清
流の美しさは、誇れるものだろう。現代都市の貴重な宝の水である。

ホームページアドレス　ｈｔｔｐ：//ｗｗｗ．ｓｕｉｋｙｏ．ｏｒ．ｊｐ/
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東　北　に　て

…馬　場　博　嗣

全国管工事業協同組合連合会　第 ５７ 回定時総会及び全国大会が平成 ２７ 年 ７ 月 １２ 日に岩

手県花巻市の花巻温泉ホテル紅葉館にて行われ、京都を代表して京都府管工事業協同組合の

役員と事務局、計 ７名で出席を致しました。定時総会は毎年 ７月にあって、各府・県連を代

表する各組合の代表 ７００ 名以上が集結する年一の行事です。全国を １０ ブロックに分けて、

毎年持ち回りで開催することになっています。

総会では平成 ２８ 年度の事業・決算報告があり、次年度の事業計画及び予算案などが審議

され、滞りなく終了しました。全国大会では叙勲や褒章を受けられた方、大臣表彰など受賞

した方々の発表があり、次年度のスローガンが採択されました。第二部の懇親会も岩手県知

事をはじめ沢山のご来賓をお招きし、大澤規郎全管連会長の挨拶で始まり、地元花巻のご馳

走に満足しつつ岩手県連の皆さんの華やかな演出のなか盛会の内にお開きとなりました。

今年の初め頃に豊嶋副理事長の発案で、「折角東北に行くなら東日本大震災の復興状況を

視察に行こう」ということで、あくる日の早朝よりチャーターしたジャンボタクシーに乗り

込み、花巻市を出発して帰りの便がでる仙台空港までの三陸の沿岸部を視察することになり

ました。

先ず初めに岩手県陸前高田市気仙町に案内していただきました。「奇跡の一本松」のとこ

ろです。大津波が来る前は日本百景にも選ばれる名勝で、高田松原という美しい砂浜に松原

の続く大変に風光明媚なところであったそうです。写真にあるようにここへ １５mを越える

津波によって松林もろとも街が流されました。宮城県に入り、南三陸町の防災庁舎と石巻市

大川小学校を案内して頂きました。それぞれに献花台や慰霊碑が建ち皆で手を合わせました。

最後に震災が起こる以前に訪れたことのある女川港に行ってみました。海産物の土産物を

売っていた建屋も津波に流され跡形もなくなっていました。
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大震災から ６年と ４か月。私は今日ま

で東北を訪れる機会がありませんでした。

被災直後の様子はＴＶの報道番組でも頻

繁に取り上げられ、現在も復旧復興の姿

を伝えています。山積みになっていた瓦

礫や漂着物はもう既に撤去されていて、

海岸線に続く道路沿いに建設会社の仮設

事務所や宿舎などが点在し、重機のリース会社や生コンのプラ

ントも多く見受けられました。今は巨大な防潮堤の築造や護岸

のかさ上げ工事で何台ものクレーン車が立ち、１０t ダンプが連

なって走り、大きなユンボが忙しく動いています。女川の港に

は水産物を加工する施設が建てられ、復興住宅や新築の戸建ても数多く建っておりきれいに

整備された街へと変わりつつありました。JR女川駅も新しく出来上がり、電車が乗り入れ

て観光に来る人も増えて駅前の商店街も賑わいが出てきたようです。

東北 ３県にまたがる ５００km

にも及ぶ甚大な津波災害。

たった １ 日。駆け足でごく一

部を見ただけの視察ではあっ

たけれど、実際に自分の目で

見られたことには意義があったと思います。福島の原発事故で故郷を出て行かざるを得な

かった方、未だに仮設住宅で不自由な生活をされている方。言い出せばいとまがないが、被

災された多くの人々が一日も早く心の傷が少しでも癒されて平穏な日々が送れますよう強く

希望します。

改めて、震災で犠牲になった多くの方のご冥福を祈り、ご遺族の方々に心よりお見舞いを

申し上げます。
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試験対策①

…加　藤　友　成

８ 月中にいろいろな政治的な変動があり、そのことについてコメントしようかとも思いま

したが、実を言うともう少し水道協会関係者に直接役立つコメントを行ってくれという要望

を受け、今回からシリーズで、試験勉強をテーマに行いたいと思い、特に今回は、子供の受

験に関してあまり本やテレビのコメントには無いようなことをまとめてみたいと思います。

まず大学までのエスカレーターの系列になっている学校はなるべく避けましょう。就職ま

での惰性の期間が長い分大学入学組にうまいところをさらわれる傾向があります。

中高一貫はいい意味でお勧めできます。というのも教える側からすると、中学の範囲の勉

強というのは、実に無駄で、高校から直接入る方が、教えやすいからです。中学の範囲の勉

強は、どうしてもという基礎のみをすれば事足りるというのが実情です。ゆえにそういった

学校に高校から入る場合は、要注意です。遅れた １年間を取り戻すのは、想像以上に苦しい

です。学校ではなく、自分のペースをいかに保てるかが勝負です。

しかし長い目で見ると、中学入試自体ものすごく遠回りです。結局のところ、そこそこハ

イレベルなことでも分かり易くしかも格安に教えてくれるYouTube の番組もあるし、その

うえ参考書も本当に分かり易くなりました。とはいえ全て一人で勉強するのは非常に大変で

す。特に独学で勉強するうえで最も大事なことは、分からないところは堂々とすっ飛ばして

気にせず進むことです。それが出来るかできないかが、最大のターニングポイントです！

（ただし分からない箇所は、ハッキリさせておく！）

それを解消するために先生がいるのです。授業を聞いているだけでは、もったいなすぎま

す。よほどなことがない限り質問には答えてくれますので！

つまり学校と違う自分のペースで大学入試を意識したうえで、家で独習すると余裕を持っ

てかつ無駄なく、学力が身に付き、費用も掛からないという手が打てます。

その進路ですが、出来れば基本理系の勉強をすることをお勧めします。多少の傾向の違い

があれ、英語・数学・物理・化学・古文・漢文というのは、東大・京大をピラミッドの頂点

として問題がつくられてるので、傾向を考えなくても大は小を兼ねるの勉強で、問題はあり

ませんし、国立の場合、難関であればある程、入学後文系学部に転部出来るので、ある意味

進路の目が広がります。

私立文系ですと社会がキーですが、やりすぎは禁物です。メインの英語等の時間を奪って
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までもやることじゃありません。山川の教科書をいやほど繰り返し、３年の秋から傾向学習

をするのが得策でしょう。

今回は総論的な話をしましたが、次回からは各論それも大学入試のみならず、皆さんの関

心のあるほかの国家試験の対策も含めてお話したいと思います。

追伸ですが、今高校三年生で、どうしても今年決めたい場合は、私立文系に絞り過去問を

繰り返し、そこで足りないときにはじめて参考書なりやるというのが最後の手段です。ただ

しあとあとを見据えて浪人も辞さないのであれば、基本からじっくりやってそこで通ればと

いう手段を用いた方が、最終的に第一志望に近い（笑）ところに通る確率が上がることもこ

こで付け加えておきます。それではまた次回！
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食 shokuへの意識
青年会ページ

…宮　尾　亮　範

去る ６月の定時総会におきまして副会長に就任いたしました宮尾亮範です！　まだまだ未

熟な若人ですが、一生懸命精進し先輩方の手厚いご指導の下成長していきたいと思っており

ますので、どうぞ宜しくお願い致します！

さて、話は １２ 年前のオーストラリア留学時代に遡ります。当時 ２１ 歳だった僕は約 ７ヶ月

の語学留学から帰国後、半年間アルバイトをし旅費を貯め、ワーキングホリデーという制度

を使い、バックパッカーとしてまたオーストラリアに戻りました。

５万円握り締めて日本を発ち、到着した翌日すぐにハローワークのようなところに行き、

トントン拍子で決まったのが食 shoku への考え方を変えてくれた chicken…farm 養鶏所。最

初は鳥小屋の組立が続き順調かと思われましたが、１ 週間もすれば恐れていた kill…a…

chickens の業務。お金のない僕は拒むこともできず従いました。

新鮮な卵を産めなくなった鶏の処分。６段の １００ 列程のケージの中に恐れる鶏達が震えて

います。その鶏達を引きずり出し、ボックスに詰めていく。満タンになると外で待機してる

おじさんがガスを注入。ボックスから逃げ出した鶏は首を持って回し絞めなければなりませ

ん。激務の初日が終わった夜は、眠れず枕を濡らました。当時の僕は罪のない鶏を殺してし

まった罪悪感から肉はもう食わないと心に決めた事を今でも覚えています。

その次の日も、また次の日も。。。一心不乱に業務を遂行、途中記憶はございません。３日

程で １つのヤード内にいた約 ５,０００ 羽の鶏が一匹もいなくなった時、悟るというと大袈裟で

すがこのように思いました。世界の誰かがこのような仕事をしてくれているから当たり前の

ように肉が食べられている現実。手に触れた鶏だから残酷に思うだけで、魚でもそう。人が

食べていくには何かの命を頂かなければいけない。殺した事を責めるのではなく、感謝する

ことにしました。

当たり前の事だけど、若かった僕には当たり前すぎて感じることのない部分だったのです。

断肉から ３日ベジタリアン生活をしましたが、そう思えた夜、宿舎の １階レストランにて

熱々のチキンステーキを食べました。２ドルのライス。おかわりしました。

その後、食に、作ってくれる人達に感謝しながら生きること １２ 年。おいしい！ありがと

う！と日々感謝しながら食事をしていると体重は ２０kg 増えました。健康診断で痩せた方が

良いと真面目に言われました。ビビりました。
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何事もやり過ぎると良くないことを実感し、久しぶりに食 shoku への意識を変え、胃を

小さくする努力を ４月から開始。

朝ご飯→がっつり　昼ご飯→酵素＋炭酸水のみ　夜→減量用リゾット

宮尾メゾットの効果は絶大で ２ヶ月で健康に １０kg の減量に成功！　現在体重キープしな

がら好きなもの食べてます♫　これからは適度な運動をしつつ、大好きな食 shoku に感謝

しながら人生一生懸命頑張りたいですね♫
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青年部活動報告（楽しい）

京設工業株式会社　…加　藤　友　幸

ゴールデンウイークの ４日、５日に蹴上浄水場において（蹴上のつつじ）水道局の一般公

開イベントがありました。出展ブース「すいどうやさんのゲームコーナー」と題し、お手玉

投げ、水回り相談、簡易排水ポンプの展示などをさせて頂き、多くの方々に喜んで頂く事が

出来たと思います。年に一度しか一般公開しないだけあり満開のつつじを見に来る方々の沢

山おられる事と言えば想像以上で、天気も良く絶好のイベント日和になりました。上下水道

局のイベントと言う事もありイメージキャラクターの澄
すみと

都くん、ひかりちゃんもイベントを

盛り上るのに一役買っていました。私たち水道業者は日ごろからマンション、住宅と物を作

る仕事が多いので、お施主さんや建築屋さんなど一定のお客さんとしか接触が無いため一般

の方々と接する機会が意外に少なく、「なんでも相談コーナー」を設置し一般の方の素朴な

疑問、質問を受け付けました。内容を聞いてみると私の方が勉強になる事も沢山ありました。

例えばある方は自分で蛇口のパッキンをどうやって変えたらいいのか？やトイレのつまりを

自分で治す方法、土地を買い上下水の引込を見積もりしてもらうと一式数百万円はどうなの

か？など、答えやすい質問から一言では答えられない様な問いかけがありすごく楽しめまし

た。

また恒例の小学校水回り点検。四月には朱雀第四小学校、五月には朱雀第八小学校と月に

一回ペースで自主点検をさせて頂いています。点検をしている中で特に目に付いたのは、最

近の小学校は窓際の外部にルーバーがあり日差しを効率的に遮りエアコンの効率を上げてい

ました。また建物の地下に雨水貯水槽を作り庭の草花や池の魚などの再利用水として役立て

ていました。そして近隣住民にも開放的で色々なサークル活動なども行っており地域への密

着を感じ、小学校ごとの個性を感じました。昔私が通っていた頃の小学校とは似つかない物

になっていてとても感心しました。

あと配管材料の総合メーカー、オンダ製作所による新商品発表及び勉強会、魅力的な新商

品を見せて頂き私たち管工事を行う者としてはこの様な新しい発想、新しい提案に接する機

会が少なく願っても無い機会なので興奮してしまいました。そして意見の交換も行いました。

これらの商品は仕事がはかどりコストが下がり、デザインも良くなりお客さんや建築屋さん

に喜んでもらえる期待が膨らみます。その中でも私が興味を持ったのはＴＰ ７型テストプラ

グ（軽量ロックリングで安全な樹脂製テストプラグで脱着が簡単で繰り返し使用可能）。実

青年会ＰＲ
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際に手に取ってみましたが、使いやすく出来ていて良い商品でした。もう一つ FCJ４４ 型フ

レキカットジョイント（専用つば出し器具不要でナットを締め付けるだけで簡単に接続可能、

Ｒネジ側は管端防食継手のねじ込み）。フレキカッターの切り取りを行えばフレキナットを

介さずにオスネジ接続を行える商品で施工不良の確立を下げ効率UP、これに片ナットなど

の種類が増えればより効率的になるのではと感じる商品でした。面白く魅力的な会社なので

興味のある方は一度、ネットで検索してみて下さい。

また、経験をいかした気軽に参加しやすい様な青年部の活動を企画していきますので、ぜ

ひイベントに足を運んでみて下さい。

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

パズル「頭のジョギング」　 ⑤

冠

扁 貝 旁

足

問題　表の真ん中にある「貝」上下左右に手を加えて漢字を考えてください。
上（冠）は　⇒　15 文字… 下（足）は　⇒　1文字
左（扁）は　⇒　1文字… 右（旁）は　⇒　8文字

を合格ラインとします。合格ラインを目指してチエを絞ってください。
… （出題・早川嘉美）
… （答えは 10 頁にあります）
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協会・組合通信
月・日 京水発 京管発 件　　　　　　　　名
6．29 25 下水道排水設備工事責任技術者認定試験のご案内
7． 3 22 平成 29 年度第 1回消防設備士講習実施案内
4 26 取付管新設工事等請負資格取得の申請について
10 27 23 顔写真入会員・組合員名簿作成のご案内
12 24 グループ保険加入のご案内（新規加入及び増口募集）
21 25 平成 29 年度中小企業優良従業員表彰について
26 28 26 第 39 回ボウリング大会開催のご案内

28 29
『産業とくらしのグランドフェア 2017 ＆㈱鶴見製作所京都工
場』見学研修会のご案内

協会・組合　近況報告
月・日 曜 時　間 行　　　　　　　　　　　　事
7． 5 水 19：00 青年会役員会
6 木 16：00 広報・防災委員会
7 金 16：00 事業・企画委員会
11 火  8：45 ＫＥＳ清掃活動
16 日  8：00 水遊会　すもぐり（福井県）＝ 17 日迄
19 水 16：00 共済会理事会
20 木 16：00 業務委員会
21 金 16：00 財務委員会
25 火  9：00 集団健康診断（パルスプラザ）

26 水

 9：00
15：00
16：00
18：00

集団健康診断（水道会館）
総務委員会　会計・監査
理事・監事会
共済会総会（からすま京都ホテル）

27 木  9：00 集団健康診断（水道会館）
8． 4 金 18：00 青年会役員会
5 土 18：30 京都衛生設備研究会納涼会（ミュンヘン）
6 日  9：00 水遊会「タナゴ釣り大会」
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会員・組合員の異動
項　　　目 内　　　　　　　　　容 変　　更　　日

所在地の変更

弘伸工業　株式会社
（変更前）
京都市山科区川田土仏７番地の２６
（変更後）
京都市山科区東野中井ノ上町６番地３２

平成 29 年 2 月 14 日

所在地の変更

電話番号の変更

ＦＡＸ番号の変更

株式会社　大和設備工業
（変更前）
京都市中京区西ノ京原町３６番地８
ＴＥＬ　０７５－８１１－２８８３
ＦＡＸ　０７５－８１１－２９１７
（変更後）
京都市西京区上桂北ノ口町２４６番２
ＴＥＬ　０７５－３８２－２８８３
ＦＡＸ　０７５－３８２－２８８４

平成 29 年 6 月 19 日

パズル「頭のジョギング」　⑤ 解答

いかがでしたか？　すごくあるものですね。
上（冠）　⇒　…買　貰　頁　貞　賃　員　賓　負　賛　貢　貪　實　資　賞　責　

貸　質　貿　賢　賀　贅　貫　賽　など
下（足）　⇒　贔
左（扁）　⇒　唄
右（旁）　⇒　…賑　購　貯　貼　賜　財　賠　贈　賊　販　賦　賭　則　敗　賄　

賂　賤　など

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

•••••••••••••••••••••••••••••••••••
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第５０回水遊会を終えて！！　(^ ▽ ^)/

弘伸工業株式会社　…中　村　昇　嗣

平成 ２９ 年度タナゴ釣り大会で第 ５０ 回水遊会を無事開催することができました。年表を振

り返るとなんと第 １回の行事がタナゴ釣り大会なのを見て巡り合わせにちょっとびっくりし

ました。平成 １６ 年からのスタートですので丸 １３ 年になります。発足当初小学生で参加して

いた子供たちもすっかり成人になっています。大人も子供も楽しめる同好会をしたいと思い

始めたので、いい思い出として水遊会の行事が残っていてくれれば幸いです。

毎年楽しみにしていただける行事を守りつつ、新しい行事を展開してこれからもできるだ

け長く続けていきたいと思っておりますので是非ご参加ください。又、こんなことしてみた

いって事がございましたら是非とも水道協会におっしゃっていただければ検討させていただ

きます。
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風　塵　抄
…大　原　　　正

「江戸の文化の見直し」
古くは武蔵豊島郡江戸郷は武

む

蔵
さし

野
の

の一寒村であったが、平安末期に秩父平氏の一族の江
え

戸
ど

氏
し

が、麹
こうじ

町
まち

台
だい

地
ち

の一角に居館を建ててから発達し、長禄元年（１４５７）に上杉氏の家
か

宰
さい

の太
おお

田
た

道
どう

灌
かん

が江戸城を築いてから城下町が発達し、北条氏が関東領有の時には遠山氏が城代と

なった。

天正 １８ 年（１５９０）に徳川家康が関
かん

東
とう

八
はっ

州
しゅう

を領有して城下町の経営に力を注ぎ、慶長 ８年

（１６０３）の江戸幕府の開設によって、江戸は日本の政治的中心として発展し、町割の実施、

五
ご

街
かい

道
どう

の開設や、寛永年間（１６２４ ～ ４４）の参勤交代制の確立によって、江戸市街は急速に

膨張した。

全国からの人々の流入によって、大消費地として発展するとともに、商人組織も発達し、

全国的な商業都市の性格を持つようになった。

しかし、文化の中心は平安以来の都の京都にあり、京都に行くことを「京
みやこ

上
のぼ

り」、江戸へ

行くことを「東
あづま

下
くだ

り」というように、文化の面では京都の下流に立たざるを得なかった。

ところが、明
めい

暦
れき

の大
たい

火
か

後の復興で、芝、浅草新堀を開き、所々に築
つき

地
じ

、火除地、広小路を

設け、本所に宅地を開き、両国橋を掛けるなどの大拡張をした結果、幕末には総町数 ２７７０

余りを数えるに至った。その結果、商品流通の中心として、また政治の中心としての都市機

能が飛び抜けて発達し、江戸幕府瓦解後は明治政府によって東京と改名されて、日本の首都

となったのである。

江戸時代は鎖国のために、文化は停滞して一種の暗黒時代であるように思われがちである

が、下級武士や農民をも加えた市民層による在野の個性的、世俗的な文化が多彩な展開を見

せた時代であった。

鎖国とは、江戸幕府が外交に関する権利を独占し、日本人の出入国及び貿易管理、統制、

制限した対外政策である。

海外との取引が殆ど禁止されたとの思いが強いが、実際には、朝鮮王朝及び琉球王朝とは、

「通信」関係があり、中国（明朝、清朝）及びオランダとの貿易額は、中国との半分であっ

た。
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寛永 １６ 年（１６３９）の南蛮（ポルトガル）船の入港禁止から、嘉永 ７年（１８５４）の日米和

親条約の締結までの期間を鎖国という。

江戸時代は文化の外に現在の生活様式がほとんどこの時代に生まれたといって過言ではな

い時代であった。食文化でいえば、それまでは二食であったのが三食の習慣になり、今日の

食文化の基礎となった。それ以前では濁
にごり

酒
ざけ

であったものが清
せい

酒
しゅ

に代わり、今日の日本酒の

原点が確立された。

「握り寿司」や「うなぎの蒲焼き」もこの時代の産物である。うなぎの蒲焼きについてい

えば、背開きか腹開きかはどちらでもよいが、白蒸しをした後に蒲焼きにする江戸風の方が、

私にははるかに好ましい。

江戸の人口は １２０ 万人となり、ロンドンの ９０ 万人、パリの ５０ 万人を抜いて世界一の都市

となった。

文化のバロメーターである本の出版元は京都で ２００ 軒を数え、ロンドンの ２００ 社と肩を並

べ、パリの １４０ 社を凌いでいる。識字率は世界一であり、特に女子のそれは世界に比肩する

ところはなかった。

識字率とは、文字（書記言語）を読み書き、理解出来ること、またその能力をいい、江戸

時代に培われた識字率が、明治時代の発展につながったとされている。

さらに、江戸文化の特徴の一つは、町人文化であることといえる。

古代から中世にかけての文化が、仏教芸術を中心とした貴族、武士の文化であり、古今集

などで代表される和歌文化や、源氏物語や枕草子などの貴族社会のみの文芸作品に代表され

るものとは異なった、一般庶民の間に広がった町人文化が新たに産声を上げ、町人社会に浸

透して行った時代であるといえよう。

江戸時代には、士農工商の身分制度が確立し、封建的な上下関係が厳密化しても、大衆文

化においては、そうした格差は、それほど意識されなかったといえる。芸術や学術の世界で

は、社会的な身分は無視され、実力で勝負できる場があったといえる。芝居見物や相撲見物

は、町人でも楽しめる程度の料金で見られ、役者や遊女を描いた浮世絵版画は、庶民でも買

える値段で発売されたため、爆発的な流行を見せたのである。

しかし、このような大衆文化の流行は、治世者にとっては、「好ましくないもの」として、

しばしば取締の対象となったが、一旦は鳴りを潜めるものの、この取締の目を潜って、返り

咲いたものであった。

江戸時代に、錦
にしき

絵
え

といわれる大衆的な版画があったが、初期は墨一色の黒白であったが、

明和 ２年（１７６５）に、鈴木春信が創始した多色摺木版画は、使用する紙も上質な奉書紙にな

り、顔料に胡粉を入れて、中間色を用いられ、次第に色を重ねて微妙な色調の表現もできる
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ようになり、豪華絢爛たるものとなって人々の人気を集めた。

十
じっ

返
ぺん

舎
しゃ

一
いっ

九
く

の「東
とう

海
かい

道
どう

中
ちゅう

膝
ひざ

栗
くり

毛
げ

」、滝
たき

沢
ざわ

馬
ば

琴
きん

の「南
なん

総
そう

里
さと

見
み

八
はっ

犬
けん

伝
でん

」、井
い

原
はら

西
さい

鶴
かく

の「好
こう

色
しょく

一
いち

代
だい

男
おとこ

」、式
しき

亭
てい

三
さん

馬
ば

の「浮
うき

世
よ

床
どこ

」など、市井の親しみやすい大衆的な面白い文芸作品が登場し、

大人気を集めた。

その他の踊りや三味線、生け花や茶道、義太夫、小唄や長唄、川柳や狂歌など、さまざま

な大衆芸能が登場し、これらをさまざまな階層の人々が習いに来たものだった。

これらの担い手は、まさしく町人であり、それが次なる町人文化を立ち上げていったので

ある。

武士階級が貨幣経済に縛られ逼塞していったのに反して、貨幣経済の恩恵に預かった町人

階級が、その貨幣を使用して、江戸文化をもり立てていったのである。

この基礎となったものに、江戸時代の人々の識字率があり、字が読めることによって、さ

まざまな種類の書物が読めるようになり、そのことが本の出版部数を押し上げ、さらに識字

率を高めて世界一となり、寺子屋の普及にも拍車をかけ、特に女子の識字率の高まりによっ

て、本の購読も大きなものとなっていった。

当時の文化の一つの基準となる際に必ず引き合いに出されるものにパリの下水道があるが、

上水に関して言えば江戸では「神
かん

田
だ

上
じょう

水
すい

」が天正 １８ 年（１５９０）にすでに開削されており、

玉
たま

川
がわ

上
じょう

水
すい

は承応 ２年（１６５２）に開削されてより、配水管の総延長は １５０ キロメートルにも

達し、ロンドンのニューリバーが ３０ キロメートル、パリではセーヌ川の水を水車で汲み上

げて使用していたため伝染病が絶えず、１９ 世紀初頭のナポレオン時代になってやっと水道

専用のウルク運河が完成するという遅れようで、文字通り飲料水の面でも江戸は世界一で

あった。まさしく世界一美味しくてきれいな水を江戸市民は飲んでいたことになる。

このような江戸の上水は、江戸城の周囲から暗渠化されることが多かったが、城内は開渠

ではなく、すべてが暗渠の水道管だったと伝えられている。しかし、水道管を深く埋めてし

まうと、下町全域に水道水が勾配の関係から行き渡らないため、浅く埋めたところは、その

上に重いものが通ったりすると、石樋や木樋が傷むところから、道路状の空き地となってい

るにもかかわらず、水道番を置いて人々の通行を禁止していた。そのため、江戸の街中には

水道の流れが直接見えないところでも、水道番が見張りをしていた。それによって、江戸市

中には驚くほどの空き地があったという。

神田上水は、武家屋敷や町家を主に配水され、玉川上水は、江戸全域に給水が可能で、江

戸城、大名屋敷及び武家屋敷に主として配水された。江戸の上水、近代水道とは異なり、

人々の生活用水とともに、防火用水、江戸城の濠、大名屋敷の泉水、下水に水を流すなどの

多用途施設であった。
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しかるに、明治維新となって徳川家の鎖国時代への反動から、外来の洋式文化が取り入れ

られるようになると、過去の日本固有の文化は軽視され、鎖
さ

国
こく

の罪状のみが取り上げられて、

江戸文化は軽視されるようになった。

以上述べたように江戸文化は世界に冠たる地位を占めていたにもかかわらず、それらを正

当に評価する事なく、過去の闇の中に埋没されてしまったのである。

備考

武
む

蔵
さし

野
の

（埼玉県川越市以南、東京都府中までの間に広がる地域であり、広義には、武蔵国全

部を指すこともある）

江
え

戸
ど

氏
し

（武蔵江戸氏は秩父重網の四男・重継が武蔵国江戸郷を相続し、「江戸四郎」を称し

たのが始まりとされる。重継は現在の皇居の本丸、二の丸周辺の台地に居館を構えたとい

う）

麹
こうじ

町
まち

台
だい

地
ち

（江戸の北の守りとして、江戸が造られた頃まもなく、平らな土地にするため削

られたという）

家
か

宰
さい

（家長に代わって家政を取り仕切る職責で、家事を宰領するという意味から、この名が

付いた。江戸時代の家老に当たる）

太
おお

田
た

道
どう

灌
かん

（室町時代の武将。武蔵守護代、扇
おうぎがやつ

谷上杉家の家宰。摂津源氏の流れを汲む太田

氏で、諱は資
すけ

長
なが

。享徳の乱、長尾景春の乱で活躍した。江戸城を築いた事で有名。文明

１８ 年（１４８６）に道灌の名声を妬んだ主君の上杉定正の糟屋館に招かれ、入浴中に暗殺さ

れた）

関
かん

東
とう

八
はっ

州
しゅう

（江戸時代の関東 ８ケ国の総称。相
さが み

模、武
む

蔵
さし

、安
あ わ

房、上
かず さ

総、下
しもうさ

総、常
ひた ち

陸、上
かうずけ

野、

下
しもつけ

野の ８ケ国）

五
ご

街
かい

道
どう

（徳川家康が全国を支配するため、江戸と各地を結んだ五つの街道を計画し、４代将

軍の家綱の代になって、基幹街道に定められた。東海道、日光街道、奥州街道、中山道、

甲州街道の ５道）

明
めい

暦
れき

の大
たい

火
か

（明暦 ３年 １ 月 １８ 日（１６５７ 年 ３ 月 ２ 日）から １月 ２０ 日（３ 月 ４ 日）にかけて、

当時の江戸の大半を焼失するに至った大火災。この火災による被害は、延焼面積、死者と

もに、江戸時代で最大で、江戸の三大火の筆頭として挙げられる。外堀以内のほぼ全域、

天守閣を含む江戸城、多数の大名屋敷、市街地の大半を焼失した。死者は ３万とも １０ 万

人とも記録され、江戸城の天守は、これ以後、再建されてはいない）

濁
にごりざけ

酒（発酵させただけの白く濁った酒。炊いた米に、米麹や酒粕に残る酵母などを加えて

発酵させることによって造られる日本酒の原型である）
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清
せい

酒
しゅ

（日本特有の米と麹とで醸造にもろみを漉して澄んだ酒としたもの）

十
じっ

返
ぺん

舎
しゃ

一
いっ

九
く

（江戸時代後期の劇作者、浮世絵師、日本で最初に文筆のみで自活できた人）

東
とう

海
かい

道
どう

中
ちゅう

膝
ひざ

栗
くり

毛
げ

（江戸神田八丁堀に住む弥次郎兵衛と居候の喜多八が、厄落としに伊勢参

りを思い立ち、東海道を江戸から伊勢神宮へ、さらに京都、大坂へと巡る道中の中で、二

人はいたずらを働き失敗を繰り返して、行く先々で騒ぎを起こす。膝栗毛とは、自分の膝

を馬の代わりに使っての徒歩旅行のことである）

滝
たき

沢
ざわ

馬
ば

琴
きん

（江戸時代後期の読本作者。殆ど原稿料のみで生活を営む事ができた最初の著述

家）

南
なん

総
そう

里
さと

見
み

八
はっ

犬
けん

伝
でん

（文化 １１ 年（１８１４）に刊行を開始し、２８ 年後の天保 １３ 年（１８４２）に完結

した全 ９８ 巻、１０６ 冊の大長編読本で、上田秋成の「雨月物語」などと並んで、江戸時代

の戯作文芸の代表作）

井
い

原
はら

西
さい

鶴
かく

（江戸時代の大坂の浮世草紙、人形浄瑠璃作者、談林派を代表する俳諧師）

好
こう

色
しょく

一
いち

代
だい

男
おとこ

（一人の男性（世之介）の好色で自由気ままな人生を活写することにより、庶

民男性の一つの理想的な生き方を描き出す事に成功した）

式
しき

亭
てい

三
さん

馬
ば

（江戸時代後期の地本作家で、薬屋、浮世絵師）

浮
うき

世
よ

床
どこ

（髪結い床に集まる江戸庶民の会話を通して、当世の生活を活写している）

神
かん

田
だ

上
じょう

水
すい

（江戸に設けられた上水道で、日本の都市水道の嚆矢であるが、詳細は不明と

なっている）

玉
たま

川
がわ

上
じょう

水
すい

（江戸市中に従来、水を供給していた上水の一つで、羽村の上堰で多摩川から取

水し、武蔵野台地を東流し、四谷大木戸に付設された「水番所」を経て、市中に分配され

た。羽村から大木戸までの ４３ キロメートルはすべて露天掘りであったが、「水番所」から

下は木樋や石樋を用いた地下水道であった）

ウルク運河（パリの北東 ９６ キロメートルの地点でウルク川の水を取り入れ、人口が急増す

るパリに給水すべく、１９ 世紀初頭に建設された運河）

セーヌ川（フランスのディジョンの北西に ３０ キロメートルのところにある海抜 ４７１ メート

ルの地区に源を発し、北西に向かい、パリを流れ、ル・アーブルとオンフレールの間で

セーヌ湾に注ぐ。フランスの首都・パリは、セーヌ川の中洲のシテ島から発達した町で、

セーヌ川及び、その河岸は現在でもパリ市の観光の中心であり、バトムーシュと呼ばれる

観光船が定期的に運転されている）

ニューリバー（慶長 １８ 年（１６１３）に造られたロンドン市内への給水路として造られた水路

延長約 ６０ キロメートルの水路で、現在は ４３ キロメートルに短縮されたが、取水地と水路

終点との標高差が ５.４ メートルしかない）
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編 集 後 記
社会インフラが整備された時代に生まれ育ってきた私たちは、そのインフラ基盤が、
当たり前の生活を過ごしています。最近は、予期せぬ天災や、インフラの老朽化が、マ
スコミ等での話題を賑わせています。この仕事に従事している私達は、今後この既存イ
ンフラと、どのように進んでいくのかを考えて行動する時期を迎えているのでないで
しょうか？
… 石原設備工業㈱　佐藤

第第第第第第第第第第第第第第第第第第第333333333333333333355回回回回回回回回回回回回回回回回回回回写写写写写写写写写写写写写写写写写写写真真真真真真真真真真真真真真真真真真真コココココココココココココココココココンンンンンンンンンンンンンンンンンンンクククククククククククククククククククーーーーーーーーーーーーーーーーーーールルルルルルルルルルルルルルルルルルル作作作作作作作作作作作作作作作作作作作品品品品品品品品品品品品品品品品品品品募募募募募募募募募募募募募募募募募募募集集集集集集集集集集集集集集集集集集集
平素は格別のお引立に預かり厚く御礼申し上げます。
さて、今年も恒例の写真コンクールを下記の通り開催いたしたく存じます。
何かとご多用中とは存じますが、なにとぞご応募していただきたくご案内を申し上げ
る次第です。また、ご応募頂きました作品の中から厳正な審査をさせていただき、入選
された方には、表彰状・記念品を贈呈いたします。
皆様のたくさんのご応募をお待ちいたしております。

記
テ ー マ… 「山」
規　　格… キャビネ（16.2cm× 11cm）または　2L
締　　切… 平成 30 年 5 月上旬
審　　査… 写真専門家にて入賞作品決定
表　　彰… 金賞 3 万円、銀賞 2万円、銅賞 1万円、優秀賞 5千円（3名）
… 参加賞 1千円
注意事項… ○作品は額縁に入れないでください。
… ○規格は必ず守ってください。
… ○お一人様 5点までの出品でお願いします。
… 担当：山田









RAKUYU-Z工法がそれを証明します。
RAKUYU-Z

RAKUYU-Z工法協会

◆ RAKUYU-Zの装着



eye ヴィンテ ー ジ感あふれる
デザイン混合栓シリ ー ズ

©二『贔贔材商会

SAN-E-1 

〒615-8033
京都市西京区下津林東大般若町35
TEL(075)381-2185 FAX(075)393-2595 
ホームページ http:/ /www.kyoto-kizai.co.jp 



  本　社 京都市下京区五条通堀川西入

〒600-8357 TEL(075)801-3221　FAX(075)841-9267

株式
会社 井　尻　商　会





京都本社
〒601-8356
京都市南区吉祥院石原京道町６番地
TEL075-280-9088　FAX075-288-3030
http://www.nakakei.co.jp/

省スペース型
掃除口付継手

楽々開閉！

工期短縮、省力化ニーズに対応

作業性の良さで現場応援

管径40A～150A、
継手を含め、充実のラインナップ

安定した遮音性能を
高いレベルで実現（外巻遮音不要）





ネオファルト工業株式会社
〒612‒8243 京都市伏見区横大路下三栖城ノ前町54‒5
 ＴＥＬ（075）623－2720
 ＦＡＸ（075）623－2721

常温アスファルト製造販売



北大
路通

高木町バス停

ガソリン
　スタンド

N

㈱北斗プリント社

京都生協

至
高
野
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洛
北
高
校

架橋ポリエチレン管･ポリブデン管用ワンタッチ継手

株式会社川本製作所（川本ポンプ）

京都営業所/京都市伏見区竹田西段川原町140 TEL（075）645‐1011
本 社/名古屋市中区大須4‐11‐39 TEL（052）251‐7171

かわちゃん





 [定流量弁 BOX] 
 
◎京都市ﾒｰﾀｰ廻りの直結直圧・直結増圧式のホテル・旅館の配管の定流量弁BOXに使用出来ます。 
 
◎各都市の定流量弁BOXとしても利用可能です。 
3 種類をラインナップ 
定流量弁 BOX 25 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 40 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 50 ㎜⽤ 

	

	

     杉本商事株式会社 

 伏見営業所：京都市伏見区下鳥羽広長町 163

 TEL   ：075-603-0200 FAX：075-603-3232

 URL   ：http://www.sugimotoshoji.cp.jp

   E-mail :sugimoto@sugimotoshoji.co.jp   

S.S 
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吸塵式乾式カッター

FX-40/FU-162

高周波バイブレーター

MLP-1212A

Mr.LIGHT 2

MVH-308DSC-PAS

バイブロコンパクター

NETIS No.TH-120015

MT-55L-SGK

タンピングランマー

防音型

NETIS No.TH-100005

MVC-F40S

プレートコンパクター

NETIS No.TH-100006

低騒音型

MRH-601DS

バイブレーションローラー

低騒音型

低騒音指定番号5097

転圧センサー

MCD-RY14

NETIS No.TH-150001

148068_A4.indd   1 2015/05/25   17:58

信 頼　感 謝
髙石機械産業株式会社
本社
〒604-8831　京都市中京区四条通中新道西入
Tel：075-802-0171㈹　Fax：075-841-1595
http://www.takaishi-mi.co.jp

八 条 営 業 所　京 都 市 南 区 吉 祥 院 流 作 町 2 4 ☎075-313-6080㈹　Fax： 316-0065
伏 見 営 業 所　京都市伏見区横大路三栖山城屋敷町110 ☎075-621-0810㈹　Fax： 621-0821
木 津 営 業 所　京都府木津川市木津宮の裏170-3 ☎0774-72-5777㈹　Fax： 72-5729
亀 岡 営 業 所　亀岡市大井町南金岐尾垣内7番地 ☎0771-23-8751㈹　Fax： 23-8753
京 北 営 業 所　京都市右京区京北五本松町下里4 ☎075-852-1055㈹　Fax： 852-1031
福知山営業所　福知山市土師宮町2丁目20番地 ☎0773-27-5330㈹　Fax： 27-3810
保安機材センター　京都市伏見区向島上五反田55 ☎075-631-2322㈹　Fax： 631-2522

（日研工営㈱）


